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新华社北京1月 28日电 中共中
央政治局1月28日召开会议，审议《中
央政治局常委会听取和研究全国人大常
委会、国务院、全国政协、最高人民法院、
最高人民检察院党组工作汇报和中央书
记处工作报告的综合情况报告》、《关于
加强基层治理体系和治理能力现代化建
设的意见》、《关于十九届中央第六轮巡
视情况的综合报告》和《关于2020年中
央巡视工作领导小组重点工作情况的报
告》。中共中央总书记习近平主持会议。

会议对全国人大常委会、国务院、

全国政协、最高人民法院、最高人民检
察院党组和中央书记处2020年的工作
给予充分肯定，同意其对2021年的工
作安排。会议认为，过去一年，5家党
组认真学习贯彻习近平新时代中国特色
社会主义思想，全面贯彻党的十九大和
十九届二中、三中、四中、五中全会精
神，坚决贯彻落实党中央决策部署，围
绕党和国家工作全局履职尽责，为统筹
疫情防控和经济社会发展作出积极贡
献，推动各方面工作取得新成效，同时
切实加强党组自身建设，推动全面从严

治党向纵深发展。中央书记处在中央政
治局和中央政治局常委会领导下，按照
党中央部署要求，在推动党中央决策部
署贯彻落实、加强党内法规制度建设、
指导群团工作和推动群团改革等方面做
了大量工作。

会议强调，今年是中国共产党成立
100周年，是“十四五”开局之年。全国
人大常委会、国务院、全国政协、最高人
民法院、最高人民检察院党组要坚持以
习近平新时代中国特色社会主义思想为
指导，增强“四个意识”、坚定“四个自

信”、做到“两个维护”，立足中华民族伟
大复兴战略全局和世界百年未有之大变
局，心怀“国之大者”，锚定党中央擘画的
宏伟蓝图，咬定青山不放松，脚踏实地加
油干，奋发有为做好各项工作。要按照
新时代党的建设总要求，以党的政治建
设为统领，认真履行全面从严治党主体
责任，严格执行中央八项规定及其实施
细则精神，持之以恒纠治形式主义、官僚
主义，激励广大党员、干部保持良好精神
状态和工作状态，以优异成绩庆祝建党
100周年。（下转4版）
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中共中央总书记习近平主持会议

凉山彝族自治州作为全国“三区三州”
深度贫困地区之一，是全国的贫中之贫、困
中之困、最难啃的“硬骨头”、最难攻的

“铁碉堡”。
2018年 2月，习近平总书记来到凉山

州昭觉县，深入贫困群众家中看望慰问贫困
群众，了解脱贫情况，并作出重要指示。四
川全省三级政协组织、政协委员牢记习近平
总书记嘱托，坚决贯彻落实总书记指示要
求，始终扭住凉山彝区脱贫控制性因素，聚
焦聚力昭觉、美姑、雷波等深度贫困地区，
通过提案建言献策，捐款捐物扶危济困，助
推产业落地落实……

1月26日，人民政协报·人民政协网全媒
体记者视频连线采访四川省政协委员、农工
党四川省委会常委蹇依；宜宾市政协委员、宜
宾市翠屏区援彝工作队领队黄世东；昭觉县
三岔河乡三河村村民吉好也求，讲述深度贫
困地区的巨大变化和脱贫群众的幸福生活。

■ 农村致富路要更宽更通畅

记者：在脱贫攻坚中，政协组织和政协委
员做了哪些事？

蹇依委员：省政协组织委员深入凉山州
昭觉、美姑、布拖、金阳、盐源等贫困县开
展“我为扶贫攻坚做件事”活动。2018年
以来，省政协聚焦最贫困的美姑县、布拖
县，细化统筹8大类近200项任务清单，协
调落实帮扶资金，完善产业发展计划，帮助
成立养殖合作社，创建网络销售平台等，做
了许多实实在在的工作。我也发动朋友们以
购代捐，在凉山州扶贫网站购买了土特产。

记者：俗话说“要致富先修路”，凉山
交通状况和老百姓生活发生了哪些变化？

蹇依委员：以前美姑县的交通是“晴通
雨堵”，天晴的时候还能通行，一到雨季基
本上就无法通行了。土特产再好也运不出
来，咱们要去消费或者看看大凉山的美景也
进不去。

四川省对凉山州的交通状况进行了提档
升级。2020年 7月，凉山州完成“两通”
目标，即所有有条件的建制乡镇和建制村都
通了硬化路，所有的建设村都通了客车。美
姑现在是“四通八达”，建起了彝家新寨，
发展了各种产业，老百姓生活条件得到了极
大的改善。

（下转4版）
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我给总书记报个喜

本报讯 （记者 吕巍） 1 月 28
日下午，全国政协机关召开党风廉政
建设工作会议。会议以习近平新时代
中国特色社会主义思想为指导，认真
学习贯彻十九届中央纪委五次全会精
神，深入推进全国政协机关党风廉政
建设和反腐败斗争工作，进一步提升
服务人民政协专门协商机构履职能
力，确保把党中央决策部署和全国政
协党组要求落到实处。全国政协副主
席兼秘书长、机关党组书记李斌出席
会议并讲话。

李斌指出，2021年是中国共产
党成立100周年，是实施“十四五”

规划、开启全面建设社会主义现代化
国家新征程的第一年，做好全国政协
机关党风廉政建设和反腐败斗争工
作，意义重大，责任重大。机关各级
党组织和广大党员、干部要把学习
习近平总书记重要讲话精神作为当前
和今后一个时期的重要政治任务，同
学习《习近平谈治国理政》第三卷结
合起来，同学习习近平总书记在中央
政治局民主生活会、省部级主要领导
干部学习贯彻党的十九届五中全会精
神专题研讨班开班式上的重要讲话结
合起来，增强“四个意识”、坚定

“四个自信”、（下转4版）

全 国 政 协 机 关 召 开
党 风 廉 政 建 设 工 作 会 议

李斌出席并讲话

本报讯（记者 孙金诚）1 月 28
日，台盟中央机关中心组召开2021年
第1次集体学习会。全国政协副主席、
台盟中央主席苏辉出席会议并讲话。

苏辉指出，深入贯彻落实中共十
九届五中全会精神和习近平总书记关
于对台工作的重要论述，对于推动台
盟全力以赴做好新时代对台工作具有
重要的指导意义。她强调，台盟要按
照2021年对台工作会议要求，坚决遏
制“台独”分裂活动，充分发挥好台盟
的亲情乡情优势，加快构建全盟“大联

络、一盘棋”工作格局，为推动两岸关
系和平发展、融合发展，推进祖国统一
进程作出台盟应有的贡献。

苏辉对台盟对台工作提出四点要
求：牢牢把握政治方向；认真做好台
情研究；精心开展联络交流；助力推
动两岸融合发展。

会上，国台办原副主任、全国台
湾研究会副会长王在希同志作专题
辅导。

台盟中央副主席杨健出席会议，
台盟中央副主席吴国华主持会议。

台盟中央机关中心组 2021年
第 1 次 集 体 学 习 会 召 开

苏辉出席并讲话
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1月 26日上午，湖北省委书
记应勇参加省政协十二届四次会议
第一联组讨论，与政协委员共话构
建新发展格局。

“湖北作为科教大省，在科技成
果转化方面还存在以文件落实文件，
中小企业最缺乏技术创新和转化的
条件，市场化的科技成果转化协同机
制还不畅通。建议进一步落实‘三
权’改革，打通成果转化政策‘最后一
公里’，调整高校职称评审导向，降低
评审时论文的权重……”谭必恩委员
代表民革组首先发言，聚焦近年来湖
北发展的“痛点”。谭必恩发言刚完，
应勇回应道：“让科技工作者‘名利双
收’是推动科技创新的源泉所在，要

让企业成为科技创新的主体、承接创
新成果的主体，重视加强知识产权保
护，激发科技人员研发创新、成果转
化的积极性。”

刘世元委员代表民建组发言
说：“湖北‘光芯屏端网’万亿级产业

集群初具雏形，聚集支柱企业近400
家，但在产业链关键领域存在薄弱环
节，产业链生态协同效应不强，产业链
跨区域分工协作不够，配套企业技术
基础薄弱，创新能力不足……”陆培祥
委员代表民进组发言，重点建议加快

国家物流枢纽建设，是赋能湖北枢纽
经济新发展，支撑打造国内大循环重
要节点和国际国内双循环战略链接的
必然要求。邓霞飞委员代表农工组提
出抢抓政策窗口期，明确湖北省生物
医药产业发展重点，（下转4版）

“增强‘钱变纸’‘纸变钱’能力”
——湖北省委书记与政协委员共话构建新发展格局

本报记者 毛丽萍

1月 26日，天津市委书记李
鸿忠来到市政协十四届四次会议经
济界联组讨论会场,与委员共议谋
篇布局高质量发展。

天津实现“十四五”良好开
局、构建新发展格局是委员关注的

焦点。市政协委员、南开大学亚太
经济合作组织研究中心主任刘晨阳
率先发言，在京津冀一体化整体发
展格局和产业布局中，应凸显天津
在科技创新、产业升级和产业链安
全补短板方面的重要作用，充分发

挥天津港的功能，进一步强化天津在
供应链和互联互通体系中的区域枢纽
作用，强化制造业与生产性服务业的
深度融合。

天津是“一带一路”建设的海陆
交汇点，也是京津冀协同发展和雄安

新区的“入海口”，有打造北方国际
航运核心区的深厚基础。来自天津中
远海运集团的王然委员建议，利用天
津港区域自身风电、光伏资源，大幅
度提高非化石能源消费比例，打造全
国“绿色低碳港口示范基地”，充分
发挥天津北方国际航运核心区功能。

委员们的不少建议都提到了天津
港作用，让市政协委员，天津港集团
党委书记、董事长褚斌备感振奋。全
面构建津冀港口协同格局常态化，推
动建设环渤海港口联盟，才能更好服
务雄安新区建设“千年大计”。深化
港口管理体制改革需要具体牵头部
门；畅通港口绿色集疏运体系建设
中，需替代方案支持。（下转4版）

“请帮我们多出主意！”
——天津市委书记与委员共议高质量发展大计

本报记者 张原

习近平向墨西哥总统洛佩斯致慰问电
习近平向苏里南总统单多吉致慰问电

习近平同玻利维亚总统阿尔塞通电话

（据新华社电，详见人民政协网）
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